



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. CARLOS HUGO FERNÁNDEZ-ROCA SUÁREZ, DÑA. ROCÍO DE MEER MÉNDEZ y D. JULIO UTRILLA CANO, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes **preguntas para las que solicitan respuesta por escrito.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

España viene sufriendo una nueva oleada de inmigración irregular de carácter masivo, especialmente a través de las pateras llegadas del Mediterráneo, que afecta especialmente a algunas provincias del sur peninsular como Almería y Murcia. Además, la crisis sanitaria del COVID-19 ha acrecentado otra problemática asociada al fenómeno de la inmigración ilegal, que no es otra que la propagación de enfermedades infecciosas a través de estos flujos migratorios hacia nuestro país.

Este es un problema que, previamente a la crisis sanitaria derivada del Covid-19, el propio Ministerio de Sanidad ya reconocía en un informe titulado "Estudio de



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Inmigración y Salud Pública: Enfermedades Infecciosas Importadas del año 2007” y que señala en su página 10 que *“Por otro lado, los inmigrantes africanos subsaharianos presentan con más frecuencia patología típicamente “tropical”, así como mayor prevalencia de enfermedades infecciosas transmisibles como VIH, tuberculosis y hepatitis virales”*. Esto se suma ahora a la situación provocada por el COVID-19.

Efectivamente, desde que se diese fin al confinamiento, las costas españolas han sufrido una nueva oleada masiva de inmigración ilegal. En total y según el Informe Quinquenal del Ministerio del Interior sobre Inmigración Irregular, a 15 de agosto, habían llegado a España 10.716 personas por vía marítima y 1.407 por vía terrestre. Desde entonces han seguido llegando más pateras a las costas de Almería, Murcia y Alicante, con un número aún sin precisar oficialmente.

En estas últimas llegadas se han notificado casos de COVID-19, lo que ha supuesto la necesidad de organizar espacios de cuarentena de forma improvisada y tener que cerrar los Centros de Internamiento de Extranjeros, pues no ofrecían las garantías sanitarias necesarias ante la pandemia. Sin embargo, dichos espacios se han demostrado inseguros, tal y como demuestra la noticia publicada el 29 de julio por el diario ABC, dónde se informa de la fuga de seis inmigrantes en Alicante del hospital de campaña dónde se encontraban en cuarentena. El mismo diario publicaba el día 30 de julio: *“La fuga de inmigrantes de los centros donde pasan la cuarentena, incluso de algunos ingresados en hospitales por haber dado positivo a las pruebas del Covid-19, cada vez son más frecuentes. Al caso del hospital de campaña de Alicante del fin de semana se han sumado en las últimas horas episodios similares en Cartagena y Granada. Estos episodios, como es lógico, están causando la alarma en la población...En total, el pasado fin de semana llegaron a las costas*

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es

C.DIP 50983 28/08/2020 11:31



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

de Murcia 31 pateras con 454 ocupantes, de los que 34 dieron positivo por coronavirus, ingresando 32 de ellos en el Hospital Virgen de la Caridad y los dos restantes en Santa Lucía, ambos en Cartagena. La fuga ha vuelto a provocar discrepancias entre la Delegación del Gobierno y el Ejecutivo autonómico sobre qué administración debe hacerse cargo de estos inmigrantes, puesto que ambas partes consideran que debe ser la otra la competente para ello”.

PREGUNTAS

1. ¿Se están realizando test a los recién llegados o, a los que, tras la cuarentena, se les permite salir?
2. Si es así, ¿qué tipo de test se están llevando a cabo?
3. De no ser así, ¿por qué razón no se están realizando test a los inmigrantes irregulares?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 27 de agosto de 2020

Carlos Hugo Fernández-Roca Suárez

Diputado GPVOX

Rocío de Meer Méndez

Diputado GPVOX



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

Julio Utrilla Caño

Diputado GPVOX

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Macarena Olona Choclán

Portavoz Adjunta GPVOX

C.DIP 50983 28/08/2020 11:31

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

[gpvox@congreso.es](mailto:gpvoy@congreso.es)